



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLIX

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14144

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENINSULA: Un mes, 150 pts.—Tres meses, 450 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 fr.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

MIÉRCOLES 20 DE ENERO DE 1909

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondencia en París: Mr. A. Lorrette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

El club de regatas

Ayer, como número final del programa de festejos que se han celebrado en Alicante con motivo de la estancia de S. M. el Rey en dicha capital, se verificaron las anunciadas regatas.

El Club de Cartagena, tiene que sumar un nuevo triunfo á los muchos obtenidos anteriormente.

Los baidros «Cisno» de Valdes y «Anita» de Manzanares obtuvieron el premio de 500 pesetas y la copa de los Infantes y 150 respectivamente.

Teniendo en cuenta el gran número de embarcaciones y la calidad de las mismas que han tomado parte en estas regatas, el triunfo reviste excepcional importancia.

A última hora de la tarde se recibieron telegramas en Cartagena dando cuenta del suceso.

Nuestra enhorabuena á los simpáticos individuos que componen el Club cartagenero.

NOTAS ALEGRES

ACTUALIDADES

Buyolo, el activo empresario del Teatro Principal, está demostrando que es un hombre que vale, y que realiza todo lo que se propone.

Le sugirió la idea de instalar un teatro de verano en el muelle de Alfonso XII y contra viento y marea, después de grandes inconvenientes y tras muchas oposiciones, el amigo Buyolo instaló el teatro.

Mañana pondrá traer una compañía de ópera italiana al Teatro Principal, y apesar de cuanto en contra se decía, y apesar de la guerra que á la «sordida» se le hacía, D. Francisco trajo la compañía de ópera cumpliendo lo ofrecido.

Ahora se ha propuesto celebrar bailes de máscaras en el teatro que tiene en arriendo, y en los que lleva celebrados ha obtenido un verdadero éxito pues el salón del Principal, que dicho sea de paso se encuentra adornado con mucho gusto, se ve en las noches de los jueves, sábados y domingos muy concurrido de «prichonas, mascaritas y de jóvenes entusiasmados de Terpsicore, que pasan agradablemente las veladas rindiendo homenaje al dios de los «chotises» y polkas.

El que ha de celebrarse mañana noche promete ser notable pues según anuncio de uno de los socios del «Porvenir» asistirán varias compañías una de ellas que se llamará «El Biónic».

Adelante y que siga la animación

Los Nuevos congresos

La sesión de los bombos se va extendiendo tanto, que ha llegado á ser la base de una explotación industrial, y hoy el «medante» «cumquibus», cada hijo de vecino puede darse el jabón que estime conveniente.

A palabras, como se dice vulgarmente, están los ilustres congresos, pero á la mayoría de ellos les ha costado su dinero el que de les llame distinguidos en su arte u oficio, eminentes, laboriosos, notables, etc., y en fuerza de repetir el cliché quedan constreñidos tales.

Pero no lo son, en realidad, y de ellos estamos todos en el secreto, que se guarda religiosamente con el infantil propósito de engañarnos, unos á otros, y, entretanto, sigue su curso la

procesión, como dijo el otro; y la parca fiera, segando existencias sin tasa ni medida.

Cuando en las cuartas planas de los periódicos, aparecen como estrellas fugaces, las esquelas de defunción de tan ilustres besugos, son de oír los comentarios de quienes por las ó por nefas trataron en vida al difunto; pues así como la muerte no respeta á nadie, la crítica mordaz, tampoco hace excepción especial de sus víctimas.

Tal excelentísimo é ilustrísimo señor, que después de sus apellidos naturales y artificiales, aparece en la enlutada esquila con media docena de condecoraciones y altos destinos, queda reducido á la más mínima expresión en el concepto de sus íntimos, que le reputan á voz en grito de cicatero, de refinado satrapa ó, en fin, de cucúlogo incomparable, cuya vida pública, cuya abnegación y patriotismo, se redujo siempre al arte sublime de barrer para adentro y convertir al Estado en leudo suyo.

Pero esa es una ciencia que no todos dominan; pues mientras unos cuantos hombres de mérito, muy pocos, se queman las cejas llenando bien sus puestos, y echando los bofes si viene á modo, en provecho de la patria, de la religión ó de la familia, que según opinión de ciertos filósofos de menor cuantía, son los tres enemigos del hombre, otros doblando el espinazo ó quitando motas, sube como la espuma, y llegan (no han de llegar) á la cúspide, de donde nadie los quita, como no sea la señora de la guadaña ni á tres tirones.

Los soldados de fila nunca han ganado batallas. Eso se queda para los grandes caudillos que saben tener, los de verdad, el cuerpo lleno de honrosas cicatrices, y los de mentirijillas el pecho lleno de cruces y toda su fachada de relumbrones.

Estos últimos, los héroes de mentirijillas, son los que necesitan del bombo, de los platillos y de todo el jabón periodístico, que no se para en barras cuando es preciso jalear bien á los que, tarifa en mano, acuden á las agencias de publicidad para consignar, á tanto a línea, que sus altos hechos merecen eterna gratitud, y concluyen por creérselo ellos mismos aun cuando todos están en el secreto de su inutilidad.

ABEL IMART

AYUNZAMIENTO

A las doce de esta mañana bajo la presidencia del Sr. Sánchez Arias ha celebrado sesión nuestra corporación municipal asistiendo á ella, los señores Manzanares, Oliva, Jorquera (padre ó hijo) Rus, Mínguez, Antón y Castelo.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior se procedió al despacho de los asuntos señalados que fueron los siguientes:

Instancia de D.ª Josefa Vidal, solicitando una subvención para el colegio que dirige en el barrio de la Concepción.

El Ayuntamiento acuerda que se esté á lo que sobre este asunto tiene acordado.

Instancia de D. José María Sáez, solicitando se inscriba su título de Licenciado en derecho en el libro de cartas, Reales y el Ayuntamiento así lo acuerda.

Se aprobó la distribución de fondos para atender á las obligaciones municipales del presente mes.

Se aceptó, y acordó el Ayuntamiento se le dé el curso debido á la instancia de D. Francisco Salmerón sobre

construcción de un matadero de reses en el Algar.

Terminado el despacho ordinario el Sr. Alcalde dió cuenta de las señoras y señores que cedieron muebles para el baile dado en el Palacio municipal acordándose propuesta del Sr. Jorquera.

Autorizar al Alcalde para que dé las gracias en nombre de la corporación.

El Sr. Alcalde es felicitado por varios concejales por el brillante éxito del baile y el Sr. Oliva propone que se haga constar en acta tan brillante resultado, á cuya proposición se une el Sr. Castelo.

El Sr. Manzanares propone al Ayuntamiento acuerde que figure en el salón de sesiones el retrato del excelentísimo Sr. D. Andrés Pedreño y la corporación así lo acuerda dándose con esto por terminado el acto.

La ola feminista

Cada día se habla del feminismo y menos, ó nada mejor dicho, del masculinismo; lo cual prueba, como tres y dos son cinco, que la mujer avanza y el hombre retrocede.

En un porvenir no lejano, á seguir las cosas por el camino que llevan, la zarzuelita «La isla de San Balandrán» dejará de ser una ficción escénica para convertirse en una realidad práctica.

Mientras las mujeres habrán conquistado el derecho electoral, los hombres lo habremos dejado perder; mientras ellas se hacen hombres, los hombres se harán mujeres; y cuando ellas sean ingenieras, diputadas, juriscultas, etc., los hombres espumarán el puchero, remedarán las medias y darán la papá á la nene.

Tal es la perspectiva que se ofrece ante las generaciones que nos vienen pisando los talones. La esfera de acción del feminismo, cada vez más extensa; la del masculinismo cada día más restringido. Ellas se pondrán definitivamente los pantalones; y ellos tendrán que decidirse al fin por ponerse las enaguas.

Todo va perdiendo ya su carácter propio, y el hombre, que según la teoría de Darwin, desciende directamente del mono, quedará no tardando mucho en quedar convertido en

un verdadero mico. Hoy las niñas estudian, se hacen bachilleras y doctoras y no pierden el tiempo; los chicos, en cambio, pierden semestres, no abren los libros, se pasan lo mejor de su existencia, comiéndose y haciendo gansadas; produciendo la desesperación de sus respectivas familias, que no saben como resolver el gran problema del porvenir de esos niños zangolotinos.

Antes el problema era encontrar un buen novio para las chicas; hoy lo que se busca es una novia rica para el chico y que encuentre en el matrimonio lo que no halló en la Universidad, en el bufete ó en la oficina: un porvenir que le permita vivir en gracia sin molestarse en trabajar.

La sociedad se va desquiciando poco á poco; las energías desaparecen y surgen las audacias y las perfidias. Los grandes hombres resultan pigmeos, y todo se achica en la esfera del sentimiento, incluso la noción de la Patria. Las tallas se reducen, y llegan á la meta, generalmente, lo más adocenados.

Los frutos que de semejante evolución empezán á recogerse, no pueden ser más amargos; todo flaquea por la base; el «homo sensualismo» constituye, como en Berlín, una nota saliente; se pierde la noción de lo justo; prevalece el favoritismo, la intriga, y cobra misteriosa, y se diría que están en pleno esplendor los tiempos en que las alcuvas del mundo al revés son una realidad.

Y no hay manera de evitarlo. La literatura, el arte, la ciencia, hasta el consorcio y la industria degeneran á más no poder. En política, no digamos, parece que se ha convertido en un gallinero á la inversa, es decir, de muchos gallos encienques, mapejados y dirigidos por una sola gallina con espolones.

El feminismo es como una ola que avanza y que se arrolla, amenazadora, cuando se oponga á su paso. Quizás por eso los cucudados, las gentes previsoras, adelantándose á los acontecimientos, se despojan de todo lo varonil y se acomodan á las genialidades femeninas... tal vez eso explica la prisa que muchos hombres se dan en parecer mujeres.

Espectáculos

El salón cinematográfico de los hermanos García continúa siendo el punto elegido por la buena sociedad especialmente en la sección «Vermout», que se ve completamente lleno.

Los hermanos García se esfuerzan por complacer al público que les favorece presentando todas las noches nuevas é interesantes películas.

En el Teatro Maizque «Las Argentinas» continúan llevando en número público que aplaude á rabiar á tan geniales artistas.

Los activos é incansables señores Canovas y Valeros dueños del cinematógrafo «El Brillante» han contratado á la bella Lulú, (la Auténtica) que todas las noches obtiene grandes triunfos.

«Adela Lulú» dará muy buena entrada en el cinematógrafo El Británico.

Segun se dice el Petit Palais Olímpica ha cerrado sus puertas por ahora y quizás las abra nuevamente en breve con otra nueva empresa.

SECCION COMERCIAL

EXPORTACION

Del 11 al 15, ambos inclusivos se han exportado por este Puerto las siguientes mercancías:

- Mineral de hierro, 6.471.000 kilogramos.
- Plomo argentífero, 326.749.
- Plomo desplastado, 551.500.
- Naranjas, 412.550.
- Blendas, 2.064.000.
- Calaminas, 616.000.
- Pimiento molido, 15.695.
- Pirita ferro-cobrizada, 30.000.
- Aceite, 1.270.
- Pulpa, 5.543.

Desde los Barreros

La Junta general celebrada por los socios del Casino de este populoso barrio, el domingo próximo pasado, se acordó por unanimidad y á propuesta del vice presidente Sr. Romero, conceder un socorro diario de una peseta á los socios pobres en caso de enfermedad.

LA REINA TOPACIO

68

por debajo de la ventana y que durante la noche inundaban su balcón de las más bellas flores de Andalucía.

Pero si se callaba como hemos dicho resonaba á su alrededor y principalmente alrededor de su padre un gran ruido de gritos injurias y violencias.

Pero si se callaba como hemos dicho resonaba á su alrededor y principalmente alrededor de su padre un gran ruido de gritos, injurias y violencia.

—¡Miserable!—gritaba el viejo—Maldame de golladme; pero os prevengo que he encontrado á una liguia antes de A'hama un desajuste de soldados, cuyos jefe conozco. Este jefe sabe que he emprendido, el viejo sabe que voy á Granada por orden del rey D. Carlos y cuando vea que no he llegado recalará que he sido asesinado y entonces no es con un hombre de sesenta años y una joven de quince con quien tendréis que entenderos en toda una compañía y veremos ¡ladrones! veremos ¡mentel! si, así tan bravos delante de los soldados del rey y dos contra dos como los seis aquí veinte contra uno.

—¡Buena!—respondió un bandido—si vienen los soldados del rey los conocemos los hemos vistos pasar ayer y tenemos una buena fortaleza mina-

Biblioteca del EL ECO DE CARTAGENA

65

vo caído de las capas y por algunas gotas de sangre que en diferentes puntos brillaba ya en una rosa, ya en un lirio, ya en una antemona como rabioso líquido y tembloroso.

La puerta que separaba la cocina del cuarto, donde por los cuidados de D. Ramiro había sido preparado el cubierto de los dos viajeros y donde se podía todavía respirar con el aire el olor de los perfumes quemados un instante antes, esta puerta estaba abierta y obstaculada por los servidores de la posada benditos disfrazados y dispuestos á ayudar á los malhechores del camino. Por su parte salían fuera como torpadas de colera gritos amonados, quejas é imprecaciones.

Allí era donde se congregaba y según toda la probabilidad iba á desmenuzarse, la escena terrible en la cual pesaba de apremio con terror la gitanilla del camino cuando había dado á los dos viajeros el consejo de volver atrás.

En efecto: si se hubiera podido rechazar esta barricada viva que cerraba la puerta y abrirse un paso hasta la sala, el espectáculo que se habría visto hubiera sido el siguiente:

Don Diego, tendido en el suelo, todavía intentaba defenderse con un pedazo de espada inútil. Antes de salir su hoja había herido á dos bandidos.

En las gotas de sangre de estos malhechores...